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O prefeito de Jaguariúna, Gustavo 
Reis, comunicou na tarde desta sexta-
-feira, 30, o fim do processo de priva-
tização da água. O anúncio foi feito ao 

lado dos servidores do Departamento 
de Água e Esgoto (DAE) e represen-
tantes do Comitê em Defesa da Água 
de Jaguariúna (CDA).

Também atendendo ao pedido de 
servidores do DAE e representantes 
do CDA, o prefeito retirou o projeto 
de lei da Sociedade de Abastecimento 

de Água e Esgoto de Jaguariúna (Sae-
ja), de criação de uma autarquia para 
o setor. 
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DIVULGAÇÃO

Jaguariúna descarta a possibilidade 
de privatização da água e esgoto 
Anúncio foi realizado na tarde desta sexta-feira, 30, pelo prefeito Gustavo Reis

Termina o fim do processo de privatização da água em Jaguariúna

DIVULGAÇÃO

Medicina da UniMAX conquista nota máxima no MEC

Região de Campinas tem novo 
comandante dos Bombeiros

Neste domingo 
tem “Café com 
Viola” no Centro de 
Cultura Caipira

Estabelecimentos podem limitar 
a quantidade de parcelas em 
compras no crédito?

O Comando de Bombei-
ros do Interior-1 tem novo 
comandante, o Coronel Di-
ógenes Martins Munhoz 

que passa a ser o respon-
sável pelo atendimento de 
urgências e emergências 
das macrorregiões de Cam-

pinas, Jundiaí, Piracicaba e 
Sorocaba, totalizando mais 
de 168 municípios.          
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Coronel Diógenes
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O Centro de Cultura Caipira de Jaguariúna, na 
antiga Estação de Guedes, recebe neste domingo, 
dia 1º, mais uma edição do tradicional “Café com 
Viola”. A atração vai contar com a apresentação da 
Orquestra de Violeiros de Jaguary e começa às 10h, 
com entrada gratuita.          
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Um prefeito que age democra-
ticamente valoriza a participação 
ativa dos cidadãos na tomada de 
decisões. Isso significa promover 
e facilitar espaços para que os mo-
radores da cidade possam expres-
sar suas opiniões, necessidades e 
preocupações. Nesta edição está a 
notícia recente de uma tomada de 
decisão importante no município 

de Jaguariúna em relação a priva-
tização da água e esgoto.

Além disso, novidades no mu-
nicípio jaguariunense, como a 
inauguração de obras de arte que 
são presentes ao aniversário de 70 
anos, comemorado dia 12 de se-
tembro. Além de detalhes sobre 
o tradicional ‘Café com Viola’ que 
neste fim de semana ocorre no 

Centro Caipira.
Na região, algumas mudanças, 

reconhecimentos importantes a 
nível nacional entre outras. Na Ga-
zeta Regional você tem informação 
de confiança e credibilidade.

Há 40 anos sendo uma referên-
cia em Jaguariúna e região. Uma 
boa leitura e excelente final de 
semana.

Novidades na região

Tomaz de Aquino Pires*

A paisagem cultural trabalhada pelos 
construtores do pequenino Centro Histórico 
da Vila Bueno e do Distrito de Paz de Jaguary 
está parcialmente guardada no coraçãozi-
nho de Jaguariúna. São 11 quadras no entor-
no da Capela de Santa Maria, hoje designa-
da como Matriz Centenária. Este santuário 
arquitetônico revela as memórias da cidade, 
onde cresce a sua história que por sua vez, 
alimenta para servir o presente e o futuro 
(Jacques Le Goff). Cumpre preservá-lo, res-
taurá-lo. Sua preservação é responsabilidade 
dos poderes públicos e de todos os cidadãos, 
está garantida pela Constituição Brasileira. 
Quando não for, deve ser acionado o Minis-
tério Público. A garantia da história é, acima 
de tudo “um ato de amor” (Dr. Massarani), 
por ser respeito ao passado que testemunha 
a identidade desse povo e desse lugar. Hoje, 
nota-se um raiar de nova conscientização no 
Brasil. Na Europa, ela já é milenar. Aqui, aos 
poucos, vai conscientizando-se da impor-
tância de preservar as construções. O Brasil 

e seu interior vão aprendendo a adaptá-las 
para as necessidades dos dias atuais. Revita-
lizar construções simbólicas do passado é a 
forma eficaz de cooperar com o crescimento 
e modernização das cidades, pois fortalece 
o turismo e o desenvolvimento econômico.  
Há construções cujo bem cultural encontra-
-se simbolizado apenas em sua fachada e elas 
permitem ampla adaptação e acomodação 
de seu espaço interno para as necessidades 
econômicas do progresso de hoje, haja vista 
que, em muitos casos, exige apenas a manu-
tenção de suas paredes frontais e laterais. 
A legislação referente ao tombamento está 
completamente renovada, pois admite graus 
diversos de proteção que visam ao atendi-
mento das necessidades dos proprietários e 
dos dias presentes. Tudo evolui! O Conselho 
de Defesa do Patrimônio Histórico de Jagua-
riúna (CONPHAAJ) nasceu em 2009, sendo 
atualizado em 2010 com conceitos trazidos 
pela UNICAMP através do Dr. André Argollo 
(Arquitetura e Urbanismo) e pelo Dr. Joa-

quim Sabaté Bel da Politécnica de Barcelona 
em Conferência Internacional na Pousada 
Vila Bueno e no Teatro Municipal com o 1º 
CONPADRE, as célebres conferências sobre 
patrimônio e desenvolvimento regional. 
Portanto, hoje a matéria que regula o tom-
bamento passou por uma série de adequa-
ções revestindo-se dos mais eficientes me-
canismos capazes de preservar e consolidar 
a memória e a identidade coletiva dos habi-
tantes, garantindo incentivos fiscais para os 
proprietários. Preservar o imóvel todo ou 
as suas partes externas tornou-se relevante 
para o crescimento do local onde ele está in-
serido. Prédios, ruas, bairros tombados tra-
zem uma revalorização dos lugares além de 
atrair negócios e turismo. A Prefeitura e a 
Câmara Municipal já concederam isenção de 
IPTU aos patrimônios históricos já preser-
vados pelo referido conselho, reconhecen-
do a necessidade de sua manutenção como 
paisagem de interesse cultural e histórico, 
reconhecendo também que se trata de inves-

timento para atrair negócios e desenvolver o 
turismo neste portal de entrada para o Cir-
cuito Paulista das Águas. Os poderes públi-
cos preparam neste momento um projeto de 
criação de um Fundo Municipal de Proteção 
ao Patrimônio Histórico. Há diálogo aberto 
permanente entre o CONPHAAJ e os mes-
mos no sentido de ambos providenciarem a 
preservação da história de Jaguariúna, pro-
tegendo-a, conciliando a definitiva preser-
vação destes monumentos com o progresso 
através de um desenvolvimento sustentável. 
O Conselho estuda também questões da 
transferência do potencial construtivo be-
neficiando os proprietários de imóveis no hi-
percentro histórico (coraçãozinho da cida-
de) e da outorga onerosa no centro histórico 
estendido. O progresso sustentável chegou 
a este Parque Industrial do século XXI e as 
instituições zelam pela arqueologia urbana 
do Velho Jaguary. 

TOMAZ DE AQUINO PIRES

Porta do Circuito das Águas! Turismo e economia!

Em um mercado competitivo e em cons-
tante transformação, o verdadeiro diferen-
cial não é apenas superar a concorrência, 
mas somar esforços. Essa visão tem guiado 
minha abordagem com clientes da Palco In-
teligência de Mercado, e foi com essa pre-
missa que levamos um olhar diferente para 
nossa palestra no Noroeste Summit, realiza-
do em 16 de agosto, no Rio Grande do Sul.

Durante a palestra, focamos em como a 
análise de concorrência, quando aliada a es-
tratégias colaborativas, pode transformar o 
posicionamento das empresas no mercado. O 
público, composto por empresárias e empre-
sários em busca de novas estratégias para 
impulsionar seus negócios, teve a oportuni-
dade de explorar como a colaboração entre 
concorrentes pode ser um fator decisivo 
para o crescimento sustentável.

Repensando a concorrência com um olhar 
para a colaboração estratégica

No cenário atual, onde a competitividade 
é acirrada, a análise de concorrência tradi-
cional, focada exclusivamente em superar os 

adversários, já não é suficiente. Nossa abor-
dagem foi mostrar aos convidados, como 
uma estratégia mais colaborativa pode ser 
não apenas benéfica, mas essencial. Defen-
demos a ideia de que ao enxergar nossos 
concorrentes como possíveis parceiros, po-
demos construir um ecossistema empresa-
rial mais forte e resiliente.

Esse conceito de colaboração é muito 
importante para as empresas que buscam 
se diferenciar em um mercado saturado. Ao 
compartilhar informações e aprender com 
os concorrentes, as empresas podem identi-
ficar sinergias e oportunidades de mercado 
que, de outra forma, poderiam ser ignoradas. 
Ressaltamos a importância de considerar 
tanto concorrentes diretos quanto indiretos 
na formulação de estratégias que beneficiem 
todo o mercado.

A força da análise de concorrência
A análise de concorrência, quando feita 

de forma estruturada e contínua, é uma po-
derosa ferramenta para inovação e reposi-
cionamento estratégico. Na palestra, enfati-

zamos a importância de uma análise que vai 
além do superficial. Não se trata apenas de 
identificar onde os concorrentes estão po-
sicionados, mas de compreender como suas 
ações impactam diretamente nossa estraté-
gia e como podemos usar essas informações 
para nos diferenciarmos.

Ao realizar uma análise interna minu-
ciosa e, em seguida, mapear o cenário com-
petitivo, as empresas podem ajustar suas 
estratégias de preço, diversificar suas ofer-
tas de serviços e refinar suas abordagens de 
comunicação. Essa prática tem se mostrado 
essencial para nossos clientes na Palco, mui-
tos dos quais relataram aumentos em suas 
bases de clientes e no faturamento após 
implementarem essas estratégias. Além dis-
so, destacamos como uma análise bem-feita 
pode abrir portas para parcerias estratégi-
cas, onde concorrentes se unem para forta-
lecer um setor ou até mesmo compartilhar 
clientes em projetos que demandam maior 
especialização.

Feedback que inspira

A escolha desse tema para o Noroes-
te Summit foi amplamente inspirada pelo 
feedback positivo de nossos clientes. Eles 
demonstraram que a análise de concorrên-
cia é uma prática que, embora muitas vezes 
subestimada, possui um impacto direto no 
crescimento de seus negócios. Ao longo dos 
anos, temos visto como a aplicação consis-
tente dessa abordagem tem permitido às 
empresas não apenas sobreviver, mas pros-
perar em mercados altamente competitivos.

Falar sobre o tema com um público tão 
interessado foi uma oportunidade de com-
partilhar nossa visão sobre como, juntos, po-
demos construir um mercado mais forte. Ao 
combinar análise de concorrência com uma 
estratégia colaborativa, acreditamos que as 
empresas podem não só alcançar sucesso in-
dividual, mas também contribuir para um 
ambiente de negócios mais saudável e ino-
vador. A análise de concorrência, como enfa-
tizamos, não é uma prática estática, mas um 
processo contínuo que deve evoluir junto 
com o mercado e as mudanças no comporta-
mento do consumidor.

Repensando a análise de concorrência 
com colaboração de mercado*Por Juliana Saboia, sócia-fundadora 

da Palco Inteligência de Mercado
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Jaguariúna descarta a possibilidade 
de privatização da água e esgoto
Anúncio foi realizado na tarde desta sexta-feira, 30, pelo prefeito Gustavo Reis

Paula Partyka – jornalismo@gazetaregional.com.br – MTB 0092000/SP

DIVULGAÇÃO

Reunião realizada no paço municipal

O prefeito de Jaguariúna, 
Gustavo Reis, comunicou na 
tarde desta sexta-feira, 30, o 
fim do processo de privati-
zação da água. O anúncio foi 
feito ao lado dos servidores 
do Departamento de Água e 
Esgoto (DAE) e representan-
tes do Comitê em Defesa da 

Água de Jaguariúna (CDA).
“Respeitando minha traje-

tória democrática, de sempre 
ouvir e escutar a voz da po-
pulação, é hora de tomar uma 
decisão importante: determi-
nei o fim do processo de pri-
vatização da água e do esgoto 
em nossa cidade”, afirma.

De acordo com o chefe 
do executivo um estudo an-
teriormente realizado teve 
o objetivo de guiar a gestão 
em direção a uma decisão, 
mas, ao ouvir as comuni-
dades, a conclusão foi que 
o caminho da privatização 
não era o correto a seguir. 

“Agora nosso desafio é bus-
car alternativas para garan-
tir que os investimentos ne-
cessários sejam feitos para o 
abastecimento de água para 
a população”, diz.

Também atendendo ao 
pedido de servidores do 
DAE e representantes do 

CDA, o prefeito retirou o 
projeto de lei da Sociedade 
de Abastecimento de Água 
e Esgoto de Jaguariúna (Sae-
ja), de criação de uma autar-
quia para o setor.

Melhorias
Somente neste ano di-

versas ações foram adotadas 
pelo DAE para melhorar a 
capacidade do abastecimen-
to de água. Destacam-se a 
perfuração de novos poços 
artesianos e a conclusão da 
Estação de Tratamento de 
Água (ETA) 6, além de ou-
tras iniciativas estratégicas 
que resultam num volume 
de 5 milhões de litros de 
água a mais por dia.

A perfuração de dois po-
ços artesianos no Morro do 
Capotuna e a finalização de 
um novo reservatório com 
capacidade de 1.200 m³ for-
talecem a captação e o arma-
zenamento de água. Adicio-
nalmente, a contratação de 
mais quatro poços artesianos 
em locais estratégicos, como 
Parque Florianópolis, Vila 
Mário Jorge Zambom, Nova 
Jaguariúna e Ana Helena.

A finalização da ETA 6, 
com capacidade para 50 li-
tros por segundo, represen-
ta um marco na melhoria 
da qualidade do tratamento 
de água – assim como a en-
trega da ETA 5, em outubro 
de 2022. Além disso, inves-
timentos em novos equipa-
mentos, como a aquisição de 
um caminhão-pipa completo 
e duas motocicletas, fortale-
cem a capacidade operacio-
nal do departamento.

Outras medidas incluem 
a instalação de ventosas nas 
principais adutoras para eli-
minar bolsões de ar e a mo-
dernização dos medidores 
para aprimorar o controle 
do consumo.

Churrascaria - Lanchonete - Padaria

(19) 3937-5162
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Prefeito Gustavo Reis chama novos agentes 
para reforçar efetivo da Guarda Municipal

Jaguariúna inaugura escultura 
“Jaguar Negro” na Avenida Marginal

Neste domingo tem “Café 
com Viola” no Centro de 
Cultura Caipira

O prefeito de Jaguariú-
na, Gustavo Reis, chamou 
novos agentes que foram 
selecionados no concur-
so público e estão aptos a 
compor o efetivo da Guar-
da Municipal de Jaguariú-
na. No total, são dez novos 
guardas contratados, que 
reforçarão os quadros da 
GM. A corporação passa de 
67 para 77 agentes, um au-
mento de 15% no efetivo. É 
a primeira vez que a GM de 
Jaguariúna amplia seu qua-
dro de agentes nos últimos 
18 anos.

Nesta quinta-feira, 29, 
os novos guardas Rosane 
Alves Vieira Luiz, de 32 aos, 

Leandro Ischinji, de 28, e 
Valdemir Bueno Junior, de 
27 anos, participaram de 
uma reunião com o prefei-
to no Paço Municipal. Tam-
bém estiveram presentes a 
vereadora Ana Paula Espina 
e os secretários municipais 
Edgard Mello, de Seguran-
ça Pública, e Fabiano Urba-
no, de Negócios Jurídicos.

“A contratação desses 
novos guardas é parte do 
nosso compromisso con-
tínuo de fortalecer a se-
gurança pública em nossa 
cidade. Mesmo diante dos 
desafios para cumprir a Lei 
de Responsabilidade Fiscal, 
seguimos firmes no pro-

A Prefeitura de Jaguari-
úna inaugurou na semana 
passada a escultura “Jaguar 
Negro”, instalada na rota-
tória do pontilhão da Maria 
Fumaça, na Avenida Mar-
ginal. De autoria do artista 
Rafael Brancatelli, a obra 
integra uma série de três 
esculturas em comemoração 
aos 70 anos de emancipação 
de Jaguariúna e que têm o 
objetivo de fomentar o tu-
rismo local. 

A solenidade de entrega 
do “Jaguar Negro” contou 
com a presença do prefeito de 
Jaguariúna, Gustavo Reis, do 
artista Rafael Brancatelli, de 
representantes da empresa 
Jaguar Plásticos, que patroci-

nou a obra, além de secretá-
rios e outros convidados.

“Muito feliz de poder 
entregar essa obra de arte, 
uma doação à cidade da Ja-
guar Plásticos, e que tem um 
simbolismo muito grande 
para Jaguariúna. Primeiro, 
o de fomentar o turismo 
na nossa cidade, já que está 
numa avenida que é o portal 
de entrada do Circuito das 
Águas Paulista. E o segundo 
simbolismo que é a história 
e a tradição da cidade, já que 
Jaguariúna em tupi-gua-
rani significa ‘rio da onça 
negra’”, disse Gustavo Reis. 
“Estamos muito orgulhosos 
de inaugurar essa escultura 
como parte das comemora-

ções dos 70 anos de emanci-
pação de Jaguariúna”, com-
pletou o prefeito.

A segunda escultura a 
ser inaugurada é “Touro In-
domável”, neste sábado, 31, 
às 17h. A obra é patrocinada 
pela Motorola e está loca-
lizada na rotatória ao lado 
da Feart. É uma celebração 
monumental da rica tradi-
ção cultural e da vigorosa 
economia de Jaguariúna. A 
escultura possui 5m de com-
primento por 2m60 de al-
tura e pesa cerca de 400kg. 
É feita de vários materiais 
como aço, resina, EPS e fibra 
de vidro. Sua pintura doura-
da intensa faz alusão ao ouro 
que representa o Rodeio.

O Centro de Cultura Cai-
pira de Jaguariúna, na antiga 
Estação de Guedes, recebe 
neste domingo, dia 1º, mais 
uma edição do tradicional 
“Café com Viola”. A atração 

vai contar com a apresentação 
da Orquestra de Violeiros de 
Jaguary e começa às 10h, com 
entrada gratuita.

O público que comparecer 
ao espaço cultural tem a chan-

ce de saborear café com bolo 
caseiro durante o show, que 
traz clássicos da música raiz.

“Café com Viola” é um 
evento que tem como propos-
ta manter viva a cultura cai-

pira e é realizado em outros 
espaços, como a Fazenda da 
Barra. Além da apresentação 
musical, os visitantes também 
contarão com feira de artesa-
nato e food trucks no local.

RAPHAEL LUNA

É a primeira vez que a GM de 
Jaguariúna amplia seu quadro de 
agentes nos últimos 18 anos

Intenso
Está intenso o período de campa-
nha eleitoral dos candidatos ao exe-
cutivo e legislativo na maioria das 
cidades brasileiras. Em Jaguariúna, 
muitos indo para as ruas, que é o 
jeito mais antigo de se fazer política, 
mas muitos outros apostando em 
conteúdos nas redes sociais. 

Linguagem neutra
Durante um comício do candida-
to à prefeitura de São Paulo, Gui-
lherme Boulos (PSOL), o Hino Na-
cional foi cantado em linguagem 
neutra. Ele disse que a cantora foi 
convidada pela empresa contrata-
da pela campanha para produzir o 
evento, e que por decisão própria, 

decidiu cantar uma estrofe do 
hino assim.

Clima quente
Após o episódio do comício de 
Boulos, Joice Hasselmann proto-
colou uma queixa-crime contra o 
candidato, para que ele se explique 
e devolva o dinheiro público utili-

zado neste evento. Ela ainda acres-
centa que houve a violação da lei 
federal 5700/1971, lei dos Símbolos 
Nacionais.

Câmara
A Câmara dos Deputados aprovou 
texto do Senado para o Projeto de 
Lei 1829/19, que reformula disposi-

tivos da Política Nacional do Turis-
mo. A matéria será enviada à sanção 
presidencial. Uma das mudanças 
aprovadas permite que crianças e 
adolescentes se hospedem em ho-
téis com qualquer parente adulto, 
como avô, primo ou tio, sem autori-
zação dos pais, apenas comprovan-
do documentalmente o parentesco.

 Bastidores do poder

Obra de arte é a primeira de trilogia do artista Rafael Brancatelli em comemoração aos 70 anos da cidade

IVAIR OLIVEIRA

DIVULGAÇÃO

Café com Viola” com a Orquestra Violeiros de Jaguary

pósito de priorizar o bem-
-estar da nossa população. 
Com esses novos membros, 
serão 10 novos guardas con-

tratados, de um total de 22 
aprovados no concurso pú-
blico, que vão reforçar nos-
so efetivo municipal”, disse 

Gustavo Reis.
Segundo a Secretaria de 

Segurança Pública, além do 
concurso público, os novos 

agentes incorporados à GM 
também passaram por quali-
ficação na Academia de For-
mação da Guarda Municipal.

Reunião realizada no Paço Municipal
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APAE realiza Semana Nacional da Pessoa 
com Deficiência Intelectual e Múltipla
“Nossa história: quem somos e o que fazemos” foi o lema deste ano

A Semana Nacional da 
Pessoa com Deficiência In-
telectual e Múltipla em Mo-
rungaba ocorreu de 21 a 28 
de agosto. Promovida pela 
APAE, as ações envolveram a 
comunidade, pais e alunos.

Este evento, que aconte-
ce anualmente, visa celebrar 
a inclusão, a diversidade e a 
valorização das pessoas com 
deficiência intelectual e múl-
tipla, promovendo um am-
biente de respeito e empatia.

O desfile que fechou a se-
mana de atividades, intitula-
do “APAE na praça” teve início 
com uma grande faixa. As 
ruas foram tomadas por uma 
onda de alegria, refletindo o 
espírito de união e celebração.

O evento também ser-
viu como plataforma para 
que representantes de or-
ganizações e instituições 
que trabalham em prol da 
inclusão fizessem discursos 
inspiradores, destacando 

a importância de políticas 
públicas eficazes e a neces-
sidade de um compromisso 
contínuo com a acessibili-
dade e a inclusão.

Em cada rosto, em cada 
gesto, ficou claro que a inclu-

são é uma conquista coletiva 
e que, ao celebrar a diversi-
dade e promover a igualdade, 
estamos todos mais próxi-
mos de um futuro onde cada 
indivíduo é valorizado e res-
peitado por quem é.

Sub 13 e sub 14 do Guarani jogam 
em Caieiras neste domingo

Guarani FC e RC Soccer jogam em Indaiatuba pela 3ª rodada do União Cup

No final de semana pas-
sado as equipes sub 13 e sub 
14 do Guarani FC estiveram 
jogando em Atibaia no be-
líssimo CT do Red Bull Bra-
gantino e na oportunidade 
fizeram bons jogos, porém 
foram derrotados por 2 a 1 
nas duas categorias. Abrin-
do a rodada na manhã fria 
e chuvosa a categoria sub 
13 fez um primeiro tempo 
melhor e desperdiçou vá-
rias oportunidades de abrir 
o placar e como diz o velho 
ditado do futebol “quem 
não faz toma”, o leão abriu 
o placar no final do primei-
ro tempo. 

No início do segundo 
tempo os donos da casa fi-
zeram o segundo gol, mas 
logo em seguida o atacante 
Miguel Mendes fez o gol 
alviverde, deixando o jogo 

em aberto e equilibrado, o 
bugre voltou a ser melhor, 
mas não achou o gol do em-
pate sendo derrotado por 2 
a 1. Nas cobranças de pena-
lidades novamente brilhou 
a estrela do goleiro Rafael 
que defendeu duas cobran-
ças que garantiram não só o 
ponto extra, como pratica-
mente a classificação anteci-
pada do sub 13 para a segun-
da fase.

Em seguida foi a vez da 
categoria sub 14 entrar em 
campo e novamente um jogo 
equilibrado onde o Guarani 
FC foi superior boa parte 
da primeira etapa, mas no-
vamente não fez e acabou 
tomando um gol de bola pa-
rada. Cinco minutos depois 
o bugrão empatou com o 
atacante Heitor Vezani, en-
cerrando o primeiro tempo 

em 1 a 1. 
No segundo tempo o 

jogo foi muito disputado, 
na base da vontade e muitas 
chances de gols desperdi-
çadas pela equipe alviverde 
e novamente prevaleceu o 
ditado popular e em outra 
bola parada que gerou mui-
tas reclamações dos atletas 
alviverdes o Red Bull che-
gou ao segundo gol. Mesmo 
em desvantagem no placar 
o Guarani era melhor, con-
tinuou perdendo gols e a 
partida terminou em 2 a 1 
para os donos da casa. Nas 
cobranças de penalidade o 
Red Bull venceu por 5 a 4. 
Sem pontuar nesta partida 
a equipe campineira saiu do 
G4 e busca a recuperação 
neste final de semana con-
tra o Colorado Caieiras na 
cidade de Caieiras.  

No último final de sema-
na as equipes sub 10, sub 11, 
sub 12, sub 13 e sub 14 do 
Guarani FC enfrentaram 
as equipes do LR/Vila Apa-
recida de Bragança Paulis-
ta em jogos válidos pela 2ª 
rodada do União Cup em 
Morungaba e na oportuni-
dade as equipes alviverdes 

conquistaram excelentes 
resultados, sendo 5 vitórias 
em 5 jogos. 

Confira abaixo os resul-
tados e a programação da 
próxima rodada. 

Na manhã deste sábado, 
31, acontece a terceira ro-
dada do 5º União Cup e na 
oportunidade o Guarani FC 

vai até Indaiatuba enfren-
tar as equipes do RC Soccer, 
antiga Sociapan.

Resultados: 
Sub 10
• Guarani FC 1 x 0 Vila 

Aparecida

Sub 11

• Guarani FC 1 x 0 Vila 
Aparecida

Sub 12
• Guarani FC 5 x 0 Vila 

Aparecida

Sub 13
• Guarani FC  5 x 0 Vila 

Aparecida

Sub 14 
• Guarani FC 5 x 0 Vila 

Aparecida  

3ª rodada:
• LR/Vila Aparecida x SC 

Paulinense (Bragança Pta)
• RC Soccer x Guarani FC 

(Indaiatuba)
• Águias Campinas 

x Itatiba EC/SBFC 
(Paulínia)

• União Barbarense x 
Independente FC (Santa 
Barbara)

• Inter de Limeira x SAC/
Sumaré (Limeira)

• JJ Sports Academy x 
Atlétic Academy (Rio 
Claro)

Esporte Morungabense Prof. Julio do Vadu

DIVULGAÇÃO

Equipe Sub 13

Demais jogos 
do grupo 5 
(13ª rodada)
• Sfera x Red Bull 

Bragantino (Jarinú)
• Barcelona x São 

Bernardo FC (São Paulo)
• Valinhos EC x 

Corinthians (Valinhos)

 Classificação - Sub 13:
• Sfera – 42 P
• Corinthians – 40 P
• Red Bull – 33 P
• Guarani FC – 25 P
• São Bernardo FC – 17 p
• Valinhos EC – 13 P
• Barcelona – 11 P
• Colorado Caieiras – 7 P

Categoria - Sub 14:
• Corinthians – 41 P
• Sfera – 36 P
• Red Bull – 32 P
• São Bernardo FC – 23 P
• Guarani FC – 22 P
• Colorado Caieiras – 17 P
• Valinhos EC – 9 P
• Barcelona – 7 P 

9

DIVULGAÇÃO

Equipes buscam classificação no Campeonato Paulista

“APAE na praça” finalizou a semana de atividades
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Medicina da UniMAX conquista 
nota máxima no MEC 

Região de Campinas tem novo 
comandante dos Bombeiros

 Educação

 RMC

A avaliação ocorreu seis anos após o início do curso e manteve a nota 5, consolidando o 
centro universitário como um dos melhores em ensino e capacitação médica do Brasil

Seis anos após obter a 
autorização do Ministério 
da Educação (MEC) para dar 
início ao curso de Medici-
na, o Centro Universitário 
Max Planck (UniMAX), em 
Indaiatuba (SP), uma insti-
tuição do Grupo UniEduK, 
foi novamente contemplado 
com a certificação de nota 5, 
nota máxima concedida pelo 
órgão. 

A certificação foi obtida 
após visita de equipe técni-
ca composta por médicos 
avaliadores do ministério, 
entre os dias 14 e 16 de agos-
to, e reconhece a instituição 
como uma das melhores em 
ensino e capacitação em me-
dicina do Brasil.

A avaliação ocorreu seis 
anos após a autorização re-
cebida pela UniMAX para 
lecionar Medicina em seus 
campi e, neste mesmo ano, 
forma a primeira turma de 
médicos graduados pela 

instituição. A avaliação é 
composta por mais de 60 
requisitos que devem ser 
cumpridos pelo centro uni-
versitário. 

De acordo com a coorde-
nadora do curso de Medici-
na da UniMAX, professora 
Dra. Valeria Vernaschi, a cer-
tificação com nota 5 é uma 
grande conquista. “Essa é 
uma enorme vitória do time 
de professores e colaborado-
res da UniMAX e que há seis 
anos constroem um currícu-
lo muito inovador”, disse.

Como corresponsáveis 
por essa conquista, Valeria 
cita o papel dos estudan-
tes e docentes, assim como 
a qualidade e os recursos 
disponibilizados para a for-
mação dos futuros médicos. 
“Nossos professores, nossos 
estudantes e as parcerias 
que temos com diversos ser-
viços de saúde da macrorre-
gião estão de parabéns. Essa 

é uma grande conquista, um 
grande feito”, diz. 

Avaliação 
Para obter a nota 5, o 

instrumento de avaliação 
exige que a instituição seja 
altamente inovadora, com 
práticas exitosas. “Agora for-
maremos a primeira turma 
de profissionais médicos e 
conseguimos novamente a 
nota 5. Ou seja, consegui-
mos realizar tudo o que ha-
víamos previsto e mantive-
mos a nossa qualidade, com 
um método super inovador e 
que nos coloca junto às me-
lhores instituições de curso 
de Medicina do país”, expli-
ca o diretor acadêmico da 
UniFAJ e da UniMAX, pro-
fessor Hércules Domingues.

O curso de Medicina da 
UniFAJ segue a mesma pre-
missa de tudo que é realiza-
do e entregue pela UniMAX. 
De acordo com o diretor 

O Comando de Bombei-
ros do Interior-1 tem novo 
comandante, o Coronel Dió-
genes Martins Munhoz que 
passa a ser o responsável 
pelo atendimento de urgên-
cias e emergências das ma-
crorregiões de Campinas, 
Jundiaí, Piracicaba e Soro-
caba, totalizando mais de 
168 municípios, sendo mais 

de 10 milhões de habitantes 
atendidos, conforme publi-
cação no Diário Oficial do 
Estado de São Paulo em 23 
de agosto de 2024.

O Coronel Diógenes nas-
ceu em 20 de dezembro de 
1973, é formado pela Aca-
demia de Polícia Militar 
do Barro Branco no ano de 
1996, Bacharel em Direito 

pela Universidade Paulista, 
Engenheiro Civil pela Uni-
versidade de Guarulhos, 
Mestre em Ciências Poli-
ciais e Doutro em Ciências 
Policiais e Segurança Públi-
ca pelo Centro de Altos Es-
tudos da Polícia Militar de 
São Paulo.

Com a chegada do Coro-
nel Diogenes, a região passa 

a contar com um profissional 
dotado de vasta experiência 
na coordenação de equipes 
de emergência em grandes 
desastres, havendo um enor-
me ganho operacional haja 
vista sua participação em 
eventos emblemáticos como 
a queda do avião da TAM em 
2007 e as ações humanitá-
rias no Rio Grande do Sul.

ELABORAÇÃO DE HOLDING
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Coronel Diógenes

DIVULGAÇÃO

Desfile Cívico comemora 
o “Dia da Independência” 
na noite de sexta-feira, 06

Pedreira está se prepa-
rando para o tradicional 
Desfile Cívico em come-
moração à “Independência 
do Brasil”, que está pro-
gramado para sexta-feira, 
06, a partir das 19h, na Rua 
Antônio Pedro, com saída 
defronte à Escola Munici-
pal de Ensino Fundamental 
“Humberto Piva”. O evento, 
, com o apoio direto de di-
versas outras Secretarias e 
Departamentos Municipais, 
promete resgatar valores, 
defender o amor à pátria 
e mostrar com orgulho o 
resultado dos esforços dos 

participantes.
Segundo a Secretária de 

Cultura e Economia Cria-
tiva Carina Galvão, ampla 
variedade de grupos par-
ticipará do desfile. “Entre 
eles, destacam-se entidades, 
escolas municipais, estadu-
ais e particulares, terceiro 
setor, APAE, ONGs, tercei-
ra idade, fanfarras, Tiro de 
Guerra, Corpo de Bombei-
ros, entre outros. A colabo-
ração de toda a comunidade 
é de suma importância para 
o sucesso do evento”, desta-
ca.

A Secretária de Educa-

ção, Mariângela de Oliveira 
Rodrigues, ressalta o em-
penho de diretores, profes-
sores, alunos, familiares, 
funcionários e voluntários 
que trabalham arduamen-
te para garantir que tudo 
esteja pronto para o gran-
de Desfile Cívico. “Além de 
celebrar a Independência, 
o evento proporciona for-
mação cultural e cívica aos 
participantes, promovendo 
o respeito pelo próximo. A 
resposta aos preparativos 
para o desfile é muito posi-
tiva”, ressalta a Secretária 
Municipal de Educação. 

 Pedreira

Evento é idealizado pelas Secretarias Municipais de Educação e de Cultura e Economia Criativa

DIVULGAÇÃO

geral da UniFAJ, professor 
Flávio Pacetta, e que acom-
panhou a visita técnica do 
MEC, a certificação mostra a 
continuidade do comprome-
timento assumido pelas ins-
tituições em 2018. “Receber 
a certificação com nota má-
xima e poder ensinar uma 

medicina inovadora e atua-
lizada aos nossos estudan-
tes é um motivo de muito 
orgulho e mostra a união de 
todos que compõem nossa 
instituição de ensino”, afir-
ma Pacetta.

Para o futuro, a UniMAX 
e a UniFAJ garantem ainda 

mais comprometimento, 
responsabilidade e inovação. 
“Continuaremos a fazer um 
ótimo trabalho e a nos em-
penhar na entrega de exce-
lentes profissionais médicos 
para a sociedade de Indaia-
tuba, do Estado de São Paulo 
e do Brasil”, garante Valeria.

Avaliação reconhece a instituição como uma das melhores em ensino e capacitação em medicina do Brasil
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Agronegócio

MOMENTO DO AGRONEGÓCIO

O AGRONEGÓCIO NA ERA CRISTÃ: REFLEXÕES TEOLÓGICAS SOBRE SUSTENTABILIDADE E ÉTICA 

Dr. Caius Godoy (Dr. Da Roça), Advogado e Presidente da Comissão de Agronegócios e Assuntos Agrários da OAB Jaguariúna. – e-mail: caius.godoy@adv.oabsp.org.br

Na era cristã, o agronegócio, um 
setor vital para a subsistência 
humana e a economia global, 
enfrenta desafios complexos 
que vão além da mera produção 
e comercialização de alimentos. 
A partir de uma perspectiva te-
ológica, o agronegócio deve ser 
analisado à luz dos princípios e 
ensinamentos cristãos, que ofe-
recem orientações sobre como 
gerenciar e cuidar da criação di-
vina de maneira ética e susten-
tável. 

A MORDOMIA DA CRIAÇÃO
Desde a narrativa da criação em 
Gênesis, onde Deus designa o ser 
humano para “cultivar e guardar” 
a terra (Gênesis 2:15), a responsa-
bilidade de cuidar do ambiente 
e dos recursos naturais tem sido 
um princípio central na teologia 

cristã. Esta mordomia não é ape-
nas uma tarefa prática, mas uma 
vocação sagrada que envolve res-
peito e reverência pela criação. 
Na era cristã, o agronegócio, ao 
buscar a maximização de produ-
tividade e lucro, deve equilibrar 
essas práticas com a necessidade 
de preservar e sustentar o am-
biente natural. 
Os princípios de sustentabilida-
de ambiental encontrados nas 
Escrituras, como o ano sabático 
e o ano do jubileu (Levítico 25), 
sugerem um ciclo de descanso 
e renovação para a terra. Esses 
princípios, embora oriundos de 
um contexto histórico específico, 
oferecem lições valiosas sobre a 
importância de práticas agrícolas 
que não esgotem os recursos na-
turais, mas promovam sua rege-
neração e preservação. 

JUSTIÇA E EQUIDADE SOCIAL
A justiça social é um valor essen-
cial na teologia cristã, refletido 
em diversos ensinamentos bíbli-
cos que enfatizam a dignidade 
humana e a necessidade de pro-
teger os vulneráveis. Isso inclui 
assegurar condições de trabalho 
dignas e justas para todos os en-
volvidos na cadeia produtiva, 
desde os pequenos agricultores 
até os trabalhadores rurais. 
Além disso, a teologia cristã 
destaca a importância de cui-
dar dos pobres e necessitados. 
Isso implica não apenas garan-
tir que os alimentos produzidos 
sejam acessíveis para todos, 
mas também promover práticas 
agrícolas que não apenas visem 
o lucro, mas que considerem o 
bem-estar de todas as partes 
envolvidas, incluindo as comu-

nidades locais e os pequenos 
agricultores. 

A ÉTICA DA CONSUMO 
RESPONSÁVEL
A ética cristã também nos chama 
a refletir sobre os nossos hábitos 
de consumo. O consumo respon-
sável é um princípio que deve 
permear o agronegócio, incenti-
vando práticas que minimizem o 
desperdício e valorizem os pro-
dutos de forma justa. Os cristãos 
são chamados a ser mordomos 
responsáveis, o que inclui a es-
colha consciente de produtos e 
o apoio a práticas agrícolas que 
respeitem tanto a criação quanto 
as pessoas. 

PERSPECTIVAS FUTURAS
À medida que avançamos na era 
cristã, é fundamental que o agro-

negócio adote uma abordagem 
integrada que respeite os princí-
pios teológicos de mordomia, jus-
tiça e ética. Isso requer uma cola-
boração entre líderes religiosos, 
profissionais do setor agrícola e 
formuladores de políticas para 
promover práticas que não só 
maximizem a produtividade, mas 
que também honrem a criação e 
garantam a dignidade humana. 
Uma visão teológica do agronegó-
cio pode oferecer uma base sólida 
para a construção de um futuro 
mais justo e sustentável. Ao inte-
grar princípios cristãos em suas 
práticas e políticas, o agronegócio 
pode contribuir para um mundo 
onde o cuidado pela terra e pelo 
próximo se entrelaçam harmonio-
samente, refletindo os valores do 
Reino de Deus e promovendo o 
bem-estar de toda a criação. 

Vem comigo
Elaine Bertoldo, 

Arquiteta & Urbanista Master BIM

Escolher o acabamento certo para as paredes é essencial para de-
finir o estilo e a funcionalidade de um ambiente. As tintas acrílicas 
oferecem opções como fosco, acetinado e brilhante, cada uma com 
características únicas. 

1. Tinta acrílica fosca
Com um acabamento suave e sem brilho, a tinta fosca é ideal para 
disfarçar imperfeições nas paredes e criar um ambiente acolhedor e 
sofisticado. É perfeita para salas e quartos, mas pode ser mais difícil 
de limpar. 

2. Tinta acrílica acetinada
Com um leve brilho, a tinta acetinada é uma escolha equilibrada 
entre o fosco e o brilhante. É fácil de limpar, resistente à umidade e 
ótima para cozinhas, banheiros e corredores, refletindo luz suave-
mente para ampliar espaços. 

3. Tinta acrílica brilhante 
Com alto brilho, a tinta brilhante é ideal para destacar paredes e 
criar impacto visual. Fácil de limpar e durável, é perfeita para áreas 
de grande circulação. No entanto, seu brilho pode evidenciar imper-
feições. 

Cada acabamento de tinta oferece uma estética e funcionalidade 
distintas. A escolha deve levar em conta o ambiente e o efeito de-
sejado. Consultar um profissional de arquitetura pode garantir uma 
escolha acertada e um resultado harmonioso.

Acabamento de tintas
Qual escolher para o seu ambiente?

A escolha do acabamento de tinta é um passo crucial para criar a atmosfera 
desejada, unindo estética e funcionalidade
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Dra. Carolyne Covissi FerreiraEstabelecimentos podem limitar a quantidade de parcelas?
Conforme esclarecido em 
uma coluna anterior, os 
estabelecimentos que pos-
suem maquininha de car-
tão não podem limitar o va-
lor mínimo da compra para 
que esta seja feita no cré-
dito, pois tal prática pode 
ser considerada abusiva e 
discriminatória segundo o 
Código de Defesa do Con-
sumidor (CDC). No entan-
to, muitos consumidores 

ainda têm dúvidas sobre 
se esses mesmos estabe-
lecimentos podem limitar 
a quantidade de parcelas 
para compras realizadas 
com cartão de crédito.
A resposta é sim, os esta-
belecimentos podem esta-
belecer regras específicas 
para o parcelamento de 
compras. Por exemplo, é 
possível que um lojista de-
termine que compras de 

até R$300 possam ser par-
celadas em até 3 vezes, en-
quanto compras acima de 
R$500 possam ser divididas 
em até 5 vezes. Essa práti-
ca é permitida desde que 
todas as condições sejam 
claramente informadas ao 
consumidor antes da finali-
zação da compra.
O Código de Defesa do Con-
sumidor (Lei nº 8.078/1990), 
em seu artigo 6º, garante ao 

consumidor o direito à in-
formação clara e adequada 
sobre os diferentes produ-
tos e serviços, incluindo os 
custos totais das compras 
e as condições de parcela-
mento. Além disso, o artigo 
39 do CDC proíbe práticas 
abusivas, como impor limi-
tes injustificados aos con-
sumidores. No entanto, a 
limitação do número de par-
celas, quando informada de 

forma clara, não é conside-
rada uma prática abusiva.
É importante destacar que 
os consumidores devem 
ser informados de forma 
antecipada sobre todas as 
condições de parcelamen-
to, especialmente se hou-
ver a incidência de juros 
ou outros encargos. O valor 
total da compra parcelada, 
incluindo eventuais taxas, 
deve ser apresentado de 

forma transparente para 
que o consumidor tome 
uma decisão consciente.
Portanto, embora os estabe-
lecimentos não possam limi-
tar o valor da compra para 
uso do cartão de crédito, eles 
têm a liberdade de definir o 
número máximo de parcelas.
E para mais dicas e curio-
sidades sobre Direitos e 
Deveres sigam @carolyne.
covissi.
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A aposentadoria rural está 
descrita no inciso II, do § 
7º, do art. 201, da Consti-
tuição Federal conforme 
nova redação trazida pela 
EC 103/2019. Vale conferir:
Art. 201 [...] § 7º É assegu-
rada aposentadoria no re-
gime geral de previdência 
social, nos termos da lei, 
obedecidas as seguintes 
condições:
II – 60 (sessenta) anos de 
idade, se homem, e 55 
(cinquenta e cinco) anos 
de idade, se mulher, para 
os trabalhadores rurais e 
para os que exerçam suas 

atividades em regime de 
economia familiar, nestes 
incluídos o produtor rural, 
o garimpeiro e o pescador 
artesanal.
Além disso, os arts. 39, 48 
e 142 da Lei 8.213/91 – Lei 
de Benefícios, também 
dispõem sobre os requisi-
tos exigidos para a conces-
são da aposentadoria ida-
de rural, a saber, atividade 
rural pelo período idêntico 
à carência do benefício e a 
idade de 55 anos para mu-
lheres e 60 para homens.
Aludido benefício é de-
vido aos trabalhadores 

rurais que comprovarem 
também o mínimo de 180 
meses trabalhados na ati-
vidade rural. Para compro-
vação do tempo de serviço 
rural, o interessado po-
derá apresentar os como 
documentos comprobató-
rios de seu labor no cam-
po, CTPS; Notas fiscais em 
nome dos pais (se for eco-
nomia multifamiliar); ma-
trículas dos imóveis rurais 
em que trabalhou duran-
te todo o período de sua 
vida; declaração de traba-
lho rural, além da prova 
testemunhal.

Por outro lado, cumpre 
mencionar a desnecessi-
dade de desempenho de 
atividade rural de forma 
contínua, exigindo-se ape-
nas que o segurado esteja 
trabalhando no campo, no 
momento da aposentado-
ria, ou na data em que sa-
tisfaz todos os requisitos 
para a concessão do bene-
fício.
Assim determina a Instru-
ção Normativa do INSS nº 
128/2022 (grifos acresci-
dos):
Art. 258. Para fins de con-
cessão de aposentadoria 

por idade dos trabalhado-
res rurais, o segurado deve 
estar exercendo a ativida-
de rural ou em período de 
graça na DER ou na data 
em que implementou to-
das as condições exigidas 
para o benefício.
Outrossim, é oportuno 
destacar o recente enun-
ciado do Superior Tribunal 
de Justiça que flexibiliza a 
necessidade de que o iní-
cio de prova material com-
preenda todo o período de 
serviço rural, in verbis:
Súmula 577/STJ: É possí-
vel reconhecer o tempo de 

serviço rural anterior ao 
documento mais antigo 
apresentado, desde que 
amparado em convincen-
te prova testemunhal co-
lhida sob o contraditório.
Assim, considerando o 
dever do INSS conceder 
o melhor benefício a qual 
o segurado fizer jus (art. 
577, I, IN 128/2022), deve-
rão ser excluídas as contri-
buições que resultem em 
prejuízo ao segurado, no 
momento em quando fizer 
jus a benefício mais van-
tajoso com a exclusão de 
contribuições.

Gisele Feriani
Formada pela PUC Campinas, com pós-graduação em 

Direito Público e Previdenciário e pós-graduanda em 
Direito de Processo CivilRequisitos para a concessão da aposentadoria rural

A chama está acesa e ar-
dendo no couro do depu-
tado Chiquinho Brazão e 
ele foi assado pelo Con-
selho de Ética da Câmara 
Federal, por ser um dos 
acusados pela morte da 
vereadora Marielli, do Rio 

de Janeiro.
O deputado está dentro de 
uma lista de investigados 
cuja conduta estarreceu o 
parlamento.
Ferir o decoro é um dos 
motivos dessa radical de-
cisão com 15 votos a favor, 

para expelir o investigado 
de sua investidura manda-
mental.
Infelizmente, a votação do 
Conselho não foi unanime, 
houve um voto contra e 
um dos membros preferiu 
abster-se.

O que votou a favor tam-
bém é investigado em ou-
tras denúncias graves que 
estão sendo apuradas.
Mas a Câmara Federal, no 
plenário, para ratificar a 
decisão do Conselho, há a 
necessidade de 257 votos.

Para defenestra-lo é preci-
so do voto independente, 
sem ‘rabo preso’ dos co-
legas, sem ficha criminal, 
com passado, presente e 
futuro, comprometidos 
com a legalidade e a tão 
almejada justiça.

Para o deputado é a luta 
pela sobrevivência, pela 
impunidade, contra a lega-
lidade, agora a sorte está 
lançada!

E TENHO DITO,
PALAVRA DE HONRA! 

J. Tannus –radialista, desenhista, professor, advogado 
ACESSE:

mestretannus.blogspot.com – Instagram - @jtannusjr  
– Spotify – E TENHO DITO, PALAVRA DE HONRA!

A chama da cassação pode incinerar 
o deputado Chiquinho Brazão

Iniciar uma construção, 
seja um projeto residencial 
ou comercial, envolve uma 
série de considerações, 
desde o planejamento e 
a execução até o cumpri-
mento das obrigações fis-
cais. Entre os tributos que 
devem ser gerenciados, 
o INSS de Obras é um dos 
mais importantes. Esse im-
posto, destinado à seguri-
dade social dos trabalha-
dores da construção, pode 
representar um custo sig-
nificativo. No entanto, é 
possível adotar estratégias 
para reduzir a carga tribu-
tária e, consequentemen-
te, os custos do projeto. 
A seguir, apresentamos 
dicas essenciais para oti-
mizar a contribuição para 
o INSS de Obras e garantir 
que sua construção esteja 
em conformidade com as 
normas fiscais. 

Entenda a base de 
cálculo  
O INSS de Obras é calcula-
do com base na remune-

ração paga aos trabalha-
dores e, em alguns casos, 
sobre o valor dos serviços 
prestados por terceiros. A 
base de cálculo inclui sa-
lários, encargos sociais e 
benefícios pagos aos em-
pregados da construção. 
Portanto, uma gestão efi-
ciente da folha de paga-
mento e o correto enten-
dimento dos valores que 
entram na base de cálculo 
são fundamentais para ga-
rantir uma tributação jus-
ta. Certifique-se de incluir 
todos os valores relevantes 
e revisar regularmente os 
registros para evitar erros 
que possam resultar em 
pagamentos indevidos. 

Classificação correta da 
obra  
A classificação correta da 
obra pode influenciar a 
alíquota do INSS de Obras. 
Existem diferentes cate-
gorias e tipos de constru-
ção, e cada uma pode ter 
uma faixa de contribuição 
específica. A legislação 

pode prever alíquotas di-
ferenciadas para obras de 
pequeno porte, grandes 
empreendimentos e re-
formas. Verifique se sua 
obra se enquadra em uma 
categoria que possibilite 
uma alíquota reduzida e 
atualize a classificação 
conforme necessário para 
aproveitar possíveis bene-
fícios fiscais. 

Revisão dos contratos e 
terceiros  
Ao contratar serviços de 
terceiros para a obra, é 
crucial revisar os contra-
tos e verificar se os pres-
tadores de serviços estão 
em conformidade com 
as obrigações fiscais. O 
INSS de Obras pode inci-
dir sobre o valor pago a 
subcontratados e presta-
dores autônomos, e não 
apenas sobre a folha de 
pagamento interna. Cer-
tifique-se de que todos os 
prestadores estão regula-
rizados e que os valores 
pagos estão corretamente 

documentados e informa-
dos à Receita Federal. 

Utilize regimes 
especiais e benefícios 
Existem regimes espe-
ciais e benefícios fiscais 
que podem reduzir a car-
ga do INSS de Obras. Em 
alguns casos, projetos de 
construção com finalida-
de social ou habitacional 
podem se beneficiar de 
incentivos fiscais. Além 
disso, obras realizadas 
em áreas de desenvolvi-
mento urbano ou regiões 
com incentivos específi-
cos podem ter condições 
tributárias diferenciadas. 
Pesquise sobre os benefí-
cios disponíveis para seu 
tipo de projeto e região e 
aproveite as oportunida-
des para reduzir a carga 
tributária. 

Manter a regularidade 
fiscal 
Manter a regularidade fis-
cal é fundamental para 
evitar penalidades e mul-

tas que podem aumentar 
significativamente os cus-
tos da obra. Certifique-se 
de que todas as obriga-
ções relacionadas ao INSS 
de Obras sejam cumpridas 
dentro dos prazos estabe-
lecidos e que os pagamen-
tos sejam realizados cor-
retamente. A contratação 
de um contador especia-
lizado em construção civil 
pode ajudar a garantir que 
todas as obrigações sejam 
atendidas e que sua obra 
esteja em conformidade 
com as exigências fiscais. 

Documentação e 
transparência  
A documentação adequa-
da é essencial para garan-
tir que o cálculo e o paga-
mento do INSS de Obras 
estejam corretos. Mante-
nha registros detalhados 
de todos os pagamentos, 
contratos e documentos 
relacionados à constru-
ção. A transparência na 
gestão dos tributos e o 
acompanhamento rigo-

roso dos documentos po-
dem ajudar a evitar pro-
blemas futuros e facilitar 
a comprovação da confor-
midade fiscal, caso seja 
necessário. 
A redução da carga tributá-
ria do INSS de Obras é uma 
parte importante do pla-
nejamento financeiro de 
qualquer construção. Com-
preender a base de cálculo, 
classificar corretamente a 
obra, revisar contratos e 
terceirizados, aproveitar 
benefícios fiscais, man-
ter a regularidade fiscal e 
garantir a documentação 
adequada são passos es-
senciais para otimizar o im-
pacto desse imposto.  

Espero que este artigo 
tenha sido útil e escla-
recedor. Se precisar de 
mais informações ou as-
sistência na regularização 
da sua obra, consulte um 
especialista em Regula-
rização de obras junto a 
receita Federal para orien-
tações específicas. 

Luciana Cardoso Nogueira 
Contadora e especialista em regularização de obra 

Contato (19) 99832-7252 /  
e-mail: luciana_cnoguera@hotmail.com 

Vai começar a construir? 
Dicas cruciais para reduzir o INSS de Obras  
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Coluna Social
Giuliana Murer é profissional de Relações 

Públicas & Eventos, Meseira por amor, mãe de 
três, foi docente universitária por 10 anos em 

Gestão de Eventos & Cerimonial/Protocolo, 
colunista social de outros jornais e revistas.

Baile da OABSP/CAASP em São 
Paulo com o cantor Jorge Aragão

Dicas By Giuliana Murer

ALUGA-SE SALA COMERCIAL 
RUA ALFREDO ENGLER, 345 –

CENTRO – JAGUARIÚNA
19-991983603

IMÓVEL REFORMADO, NOVO, MODERNO,
BANHEIRO EM CADA SALA, INTERNET, 

ELEVADOR, INFRA PARA AR CONDICIONADO. 

                                                             
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE CANDIDATOS PARA ADMISSÃO 

Processo Seletivo nº 001/2023 
 

O Superintendente do “CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE NA REGIÃO 
METROPOLITANA DE CAMPINAS – NORTE - CISMETRO”, com sede à Avenida das Tulipas 
638 – Jardim Holanda - SP – CEP - 13.827-042 e  foro na Cidade de Holambra – SP,  pessoa 
jurídica de direito privado da administração de caráter assistencial, inscrito no CNPJ 
19.947.645/0001-64, conforme o Processo Seletivo  nº 0001/2023, CONVOCA os selecionados 
abaixo relacionados a comparecerem à sede do CISMETRO, no endereço sobredito, no período de 
20 de agosto de 2024 à 26 de agosto de 2024, no horário das 09:30hs às 11:00hs e das 
14:00hs às 16:00hs, para entrega dos documentos necessários a admissão (CTPS, Cópia 
CPF/RG/Comprovante de Endereço/Titulação/Carteira Funcional/Título de Eleitor/01 fotos 3x4). 
Após a entrega da documentação e estando em ordem, o candidato deverá no mesmo período 
acima, comparecer ao SEESMT – Serviço Especializado em Engenharia, Segurança e Medicina do 
Trabalho - Departamento de Segurança, localizado na Avenida das Tulipas 638 – Jardim Holanda – 
Holambra - SP  ou no local informado pela Diretoria Administrativa, devendo em seguida, com a 
apresentação do ASO - Atestado de Saúde Ocupacional, dirigir-se à Coordenação Geral do 
CISMETRO, na sede do consórcio, para que sejam ultimados os atos de contratação. Os candidatos 
convocados para a contratação obrigam-se a declarar por escrito, no prazo de 05 (cinco) dias, a 
contar desta convocação se aceita ou não assumir o cargo para o qual foi selecionado, na forma do 
que prevê o Edital do Processo Seletivo nº 001/2023. O candidato que não comparecer no prazo 
acima estabelecido será considerado desistente.        
                                          
                                           RELAÇÃO DOS CONVOCADOS 

        
                  
                
                     FUNÇÃO: Recepcionista 40h – Holambra 
Classificação Candidato 
09º Rosicleide dos Santos Silva 
                                     
 
 
 
                                           Holambra, 20 de agosto de 2024 
 
                                                  Élcio Ferreira Trentin 

Superintendente do CISMETRO 
 

 
 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 1000925-44.2022.8.26.0022. O MM. 
Juiz de Direito da 1ª Vara, do Foro de Amparo, Estado de São Paulo, Dr. Fernando Leonardi Cam-
panella, na forma da Lei, etc. FAZ SABER À POLK CAMA, MESA E BANHO EIRELI, REP. POR 
ADRIANO DE MOURA PEREIRA, pessoa jurídica de direito privado inscrita no CNPJ/MF sob o n.º 
21.060.072/0001-02, atualmente em lugar incerto e não sabido, que lhe foi proposta Ação Decla-
ratória de Inexigibilidade de Débito cumulada com Tutela de Urgência ajuizada por IDEIA FÁ-
CIL COMÉRCIO PARA CASA LTDA, pessoa jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ/MF sob 
o n° 43.513.740/0001-34, com sede à Rua Comendador Guimarães, nº 578, Centro, no município 
de Amparo – Estado de São Paulo - CEP: 13.900-470, em razão da emissão indevida de boleto, o 
qual não se reconhece o débito, requerendo assim a exclusão da cobrança no valor de R$4.306,62, 
cancelando-se os valores cobrados, haja vista a inexistência de contratação e/ou solicitação de seus 
produtos/serviços, sob pena de multa diária de R$1.000,00 (mil reais). Assim, pelo presente edital, 
expedido com prazo de 30 (trinta) dias, a Ré fi ca CITADA para os atos e termos da ação proposta. 
Adverte-se que no prazo de 15 (quinze) dias, que fl uirá após o decurso do prazo do presente edital, 
apresente defesa. Não sendo contestada a ação, a Ré será considerado revel caso em que será 
nomeado curador especial. Para que chegue ao conhecimento de todos e, no futuro, ninguém possa 
alegar ignorância, expediu-se o presente edital que será, por extrato, afi xado e publicado na forma da 
lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Amparo, aos 07 de maio de 2024. Waldemir Gerbi, 
Escrevente Técnico Judiciário, matrícula nº 92.446, digitei. Marta Avona dos Santos, Coordenadora 
de Serviços da Primeira Vara da Comarca de Amparo/SP, conferi, subscrevi e assino digitalmente.

Evento da OAB São Paulo onde os advogados de Jaguariúna, Dra. Renata Stela e Ruberlei Malachias, foram com um grupo da 
região. O show atração da noite foi feito pelo cantor Jorge Aragão, mestre do samba e um dos maiores nomes da Música Popular 
Brasileira. O cantor substituiu Preta Gil, que em razão da inesperada internação hospitalar ficou impedida de realizar o show.
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Dra. Marina H. Del Poente –
CRMV –SP 46072 

Médica Veterinária – Atendimen-
to a Domicilio (VETMÓVEL) 

(19) 9.7417-2979

Momento PET

Infecção intestinal em cães: impactos da troca 
de ração e ingestão de corpos estranhos

A infecção intestinal em 
cães pode ser desencadeada 
por diversos fatores, entre 
eles a troca abrupta de ra-
ção e a ingestão de corpos 
estranhos (brinquedos, os-
sos, lixo, meia, panos, caro-
ços de frutas etc.) 

A alteração na dieta 
pode desestabilizar a flora 
intestinal e causar proble-
mas digestivos. A ingestão 
de corpos estranhos, como 
brinquedos ou fragmentos 
de objetos, pode causar obs-
trução e irritação no trato 
gastrointestinal.

Sinais clínicos:
Os sinais clínicos de uma 

infecção intestinal podem 
variar, mas geralmente in-
cluem:
• Diarreia;
• Vômito;
• Dor abdominal: o 

cão pode demonstrar 
desconforto, como 
lamparinas ou uma 
postura curvada;

• Perda de apetite;
• Letargia.

Para tratar a infecção in-
testinal em cães, é essencial 

uma abordagem veterinária. 
O tratamento pode incluir:
• Ajuste dietético: 

retornar à ração anterior 
ou oferecer uma dieta 
leve e facilmente 
digestível;

• Medicação: o veterinário 
pode prescrever 
antibióticos para 
infecções bacterianas 
ou antiparasitários 
se houver parasitas 
envolvidos ou 
probióticos para a 
estabilização da flora 
intestinal;

• Cirurgia: Se a ingestão 
de corpos estranhos 
causar obstrução, 
pode ser necessária 
intervenção cirúrgica.

A prevenção inclui uma 
transição gradual entre ra-
ções! 50%/50% e evitar que 
o cão tenha acesso a objetos 
pequenos ou perigosos. A 
consulta regular ao veteri-
nário é crucial para monito-
rar a saúde intestinal e ga-
rantir uma dieta adequada.

É isso pessoal. Nos ve-
mos na próxima edição.

DIVULGAÇÃO
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